



La necesidad es la madre de la creatividad es una frase ampliamente popularizada. Las difíciles circunstancias que experimenta Venezuela constituyen grandes desafíos para la sociedad, los gobiernos y las universidades. El ingenio nacional ha salido a relucir para dar respuestas a múltiples carencias en todos los ámbitos de la vida nacional.

Las universidades pueden generar muchas respuestas a los problemas del país mediante la formación del talento humano, la vinculación con la sociedad y la creación intelectual. A tal efecto, es preciso definir prioridades y desarrollar programas académicos integrales para abordarlas, en una acción mancomunada que requiere el esfuerzo de todos los actores sociales e institucionales involucrados.

Las revistas científicas constituyen espacios para la difusión de las actividades de creación intelectual que vienen desarrollando los centros de investigación, las universidades y los investigadores por iniciativas propias. En la actualidad, es justo reconocerlo, las revistas científicas son escasamente consultadas en términos de búsqueda de soluciones a los problemas y potencialidades del país. Por tanto, el mayor desafío que existe es conectar esa producción intelectual con los requerimientos de los gobiernos, las instituciones y los diferentes sectores sociales del país.

La Revista Politécnica y Territorial ofrece hoy una nueva edición, cargada de interesantes artículos científicos acerca de temas educativos, gerenciales e ingenieriles. Producción intelectual que es básicamente resultado de los esfuerzos que vienen realizando las universidades públicas y privadas del estado Barinas, y de entidades federales circunvecinas, mediante el desarrollo de programas de formación de postgrado.

En materia educativa, los artículos científicos publicados abordan problemáticas diversas tales como la comunicación y la ética docente, la inclusión de estudiantes con discapacidad y las estrategias didácticas aplicadas a contextos escolares específicos. En materia gerencial, se publican tópicos referidos a la gestión de las instituciones educativas, la cultura organizacional y las tendencias gerenciales del mundo actual. Sobre la ingeniería, se incluye una investigación sobre el manejo de residuos sólidos en los hospitales públicos.



En fin, se trata de una producción intelectual que aspiramos pueda ser consultada por diversos sectores sociales e institucionales en el proceso de afrontamiento de las particulares y difíciles circunstancias y problemas que vienen confrontando durante la última década. A tal efecto, el Consejo Editorial de la Revista Politécnica y Territorial ha tomado la decisión de promover foros públicos, presenciales y virtuales, donde los autores de los artículos se comuniquen con los potenciales usuarios del conocimiento generado y publicado.

Dr. Oscar J. Rodríguez

Director de la Revista Politécnica y Territorial